
El Sur 
  

CONCEPCIÓN — Domingo6 de octubre de2024 | actualidad general PÁGINA 7 

Por supuestos abonos a Procultura 

Gobierno busca cerrar flanco por 
Karamanos y RN la cita a comisión yenes 
Por Redacción 
cronicaídiarioelsurcl 

a ministra vocera, Camila 
[ji afirmó ayer que “no 

hay una evidencia, entiendo 
que hay un desmentido categóri 
co, tres desmentidos categóricos 
deesto que salió en los medios de 
comunicación”, sobre abonos en 
tre la expareja del Presidente Ga 
briel Boric, Irina Karamanos, y 
Fundación ProCultura, creada 
porel psiquiatra Alberto Larraín, 
amigodel Mandatario. La entidad 
cerró afines del año pasado, enel 
marco del Caso Convenios, don 
dese investiga a diversas organi 
zaciones por recibir millonarios 
depósitos desde el Ejecutivo. 

“Seseñalaba que hay una inves 
tigación que había quedado bota 
da después de la suspensión del 
fiscal (de Aysén, Carlos) Palma, 
que fue una decisión del Ministe 
rio Público a propósito de que es 
taba siendo investigado en una 
arista del Caso Hermosilla, pero 
fue inmediatamente desmentido 
porla propia Fiscalía Regional de 
Coquimbo (que lleva la arista Ka 
Tamanos), diciendo que no, que 
esta investigación noestaba para: 
lizada,que estaba avanzada y que, 
de hecho, tenía tres fiscalesadjun 
tos más un equipo importante de 
abogados para su avance”, aseve 
ró Vallejo en CHV. 

Ensegundo lugar, dijo la minis 
tra, “se señaló que la PDI habría 
solicitado citara Irina Karamanos 
en calidad imputada para la in 
vestigación, y el director general 
delaPDI desmintió eso”, luego de 
un llamado público del Presiden 
te paraindagar. 

“Irina desmintió categórica 
mente que ella abonara, dijo al re 
vés “yo recibía un sueldo por tra 

    

Diputadas de ese partido solicitaron que la expareja del Presidente Gabriel Boric asista a la 
comisión de Mujeres de la Cámara Baja, por "fundadas sospechas de que utilizó su cargo en 
La Moneda para fines que no eran institucionales”. 

  

  

La expareja del Mandatario cambió el cargo de Primera Dama a coordinadora sociocultural de la Presidencia. 

bajaren un periodo determinado 
de casi $900.00) lo señaló en su 
comunicado si mal no me equi. 
voco, y dijo que también iba a en 
tregar todas las cartolas para que 
quedara más claro aquello y cual 
quierduda que hubierasobre eso, 
la investigación tendrá que evi 

dentemente despejarlo”, añadió 
la titular de la Segegob. 

Acerca de ProCultura, Vallejo 
indicó que “más allá de este he 
cho que fue desmentido, hay 
una investigación grande”, la 
que ya cuenta “un parlamenta 
rio desaforado, un gobernador, 

  

hay formalizaciones”. 

LLAMADO AL CONGRESO 
Las diputadas RN Carla Mora- 

les y Camila Flores solicitaron 
que Irina Karamanos asista a la 
comisión de MujeresenlaCáma 
ra, para aclarar los cinco supues: 

tos abonos detectados por la PDI 
desde su cuenta a ProCultura. 

“Lo que hasalido ala luzen los 
últimos díasnos hace levantarlas 
fundadas sospechas de que Kara: 
manos utilizó su cargo en La Mo: 
neda para fines que no eran pro: 
piamentelos institucionales”, dí. 

Trasla filtración de chats en- 
tre el fundador de ProCultu- 
ra, Alberto Larraín, y el go- 
bernador regional de Maga- 
llanes, Jorge Flies, donde 
frente a la tramitación de 
proyectosen la zona, Lanaín 
escribió a la autoridad que 
hablé conel Presidente" Ga- 
briel Boric, dada su cercanía 
por CS. Flies, sin embargo, 
afirmó ayer en Radio Polar 
que "ninguno de los dos te- 
mas (con ProCultura) salió”, 
porque "extremamos el cui- 
dado”, aunque era "una orga- 
nización, enese momento, al- 
tamente prestigiosa”. 

  

jo Flores, en referencia al rol de 
primera dama que luego la expa 
reja de Boric cambió a Coordina 
dorasociocultural dela Pr 
cia, acargo de fundaciones y otr: 
entidades. 

“Ella debe ir a dar cuenta a la 
Comisión de Mujer para que pue 
da entregar detalles de su trabajo 
realizado. Sidice tenertanta tran 
quilidad, entonces que ponga to 
dos los antecedentes a disposi 
ción”, agregó la legisladora. 
Laintegrante de la citadacomi 

sión, Carla Morales, aseveró que 
Karamanos“estuvoa cargo deco 
ordinardiversas iniciativas y pro 
yectos”, entre los que se cuentan 
el cambio de nombre del gabine 
tede primera dama a gabinetelhi 
na Karamanos, el que emitió 800 
oficios y otros documentos du 
rante los primeros tres meses de 
esta administración, además de 
otorgar sueldos en promedio de 
$3,000.00 a los integrantes del 
gabinete. 

    

   

   

    

  

vida social 

En Duoc UC Concepción 

Vertebral organizó 
el primer Seminario de 
Inteligencia Artificial en 

la Educación Superior 
Técnico Profesional 

tancia tuvo como expositores principales a Hugo E 
Garcés, director del Programa de Doctorado en In- 
teligencia Artificial del Departamento de Ingeniería 
Informática y Ciencias de la Computación de la Uni- 
versidad de Concepción; y a Clery Neira, ingeniera 

de Sistemas y doctora en Administración, especia- 
lista en Transformación, Gestión de la Innovación y 
Desarrollo de Negocios. 

labor por impulsar la mejora en la Educación 
¡Superior Técnico Profesional, llevó a cabo el 

“Primer Seminario de Inteligencia Artificial en la 
Educación Superior Técnico Profesional”, un even- 
to que destaca el rol clave que juega la inteligencia 
artificial en el futuro de la enseñanza. 

Con DuocUC Concepción como escenario, la ins- 

E Capítulo Regional Biobío de Vertebral, en su 

> yl 
Adelio Matamala, rector de Virginio Gómez; Thomas Klischies, director de sede de Duoc UC 
Concepci 

  

; Juan Claudio Escobar, director ejecutivo de Vertebral: Cristian Vejar, director sede 
Hualpén de Ceduc UCN; y Marcela Gómez, directora sede Concepción de IPG. 
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Ricardo Mageio, 
subdirector académico 
de Duoc UC Concepción; 
Andrea Huerta, directora 
Académica de Aiep: ris 
Gutiérrez, directora sede 

4 Lebu de Ceduc UCN: y 
Juan Eduardo Matamala, 
director académico de 
Santo Tomás. 

    

   

  

Clery Neira, vicerrectora de 
Transformación y Nuevas 
Soluciones de Aiep; Henry 
Monks, vicerrector Inacap 
Sedes Concepción - 
Talcahuano y San Pedro de 
la Paz; Siuvin Andreani, 
directora académica de 
Vertebral; y Roger 

p Sepúlveda, rector de Santo 
Tomás Región del Biobío. 

Patricia Salazar, acadómica de Aiep; Marcos Salazar, coordinador de Admisión de Ceduc 
UCN; Milena Enríquez, jefa de Departamento de Formación Transversal de Virginio 
Gómez: y Jane Fuentes, directora de Docencia de Santo Tomás Concepción.  
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